
（仮称）朝霞市福祉等複合施設建設に伴う住民説明会での主な意見・要望に対する方向性

＜福祉機能について＞

意見・要望

社会福祉協議会事務所が広いので、縮小して交流スペースを広くしたほうが良い。

社会福祉協議会本部は本来市役所のそばにあるべき。社会福祉協議会の移転ではなく、福祉や高
齢者関係の申請ができる施設を作った方が良いのではないか。

社会福祉協議会はどんな業務を行うのか。

障害者を対象とした施設が少ない。障害者支援に力を入れて欲しい。

市の方向性

社会福祉協議会については、地域共生社会の実現のため、住民に身近な場所で活動することを目
的として、福祉の総合相談支援体制、あんしんサポートネット、福祉資金貸付、ボランティア活
動支援等の業務を行う地域福祉推進課の移転を予定しております。



＜子育て機能について＞

意見・要望

子育て世代に寄り添った機能が欲しい。

子育て世代にとっては自然と気軽に集まって話すことが大事なので、そのような場所になると良
い。

児童館は参考写真のような既存のイメージではなく、新しく、特色があるスペースとした方が良
い。

普段こういった施設に来ない、来られない子どもや子育て世代が来られる施設とすることが大
事。

子育て世代包括支援センターではどのような運営、サービスを実施するつもりなのか。

児童館に中高生の居場所機能があると良い。

市の方向性

児童館については、利用者や児童館職員へのアンケートを踏まえるとともに、中高生の居場所づ
くりとしてほんちょう児童館の取組みなどを取り入れたものとして参ります。
また、妊娠期から子育て期にかけて切れ目のない子育て支援を行う子育て支援センターを児童館
と同じフロアに設置することで、児童館スペースも共有できるなど、子育て中の方々などに、利
用しやすい環境を整えたいと考えております。
この複合施設では、１階及び２階部分に地域の方々が気軽に立ち寄れる交流スペースを設ける方
針ですので、子育て世代の方々にも利用しやすい環境を整えたいと考えております。



＜交流やにぎわいづくり機能について＞

意見・要望

間仕切りが少なく、自然な交流が図れる空間であると良いのではないか。

1階に交流スペース、2階にカフェにした方が、気軽に交流スペースが使えるのではないか。

学習スペースとキッズスペースの共存が可能なのか。

１階の交流スペースは、多世代や多様な人同士の交流が図れる店舗が良いのではないか。

２階交流スペースに、レンタルスペース等の市民が活動できる空間が欲しい。

基本計画時は会議室が２室であり、その後防災倉庫を無くして会議室等を増やす計画になったと
思うが、会議室が１室に減っているのはなぜか。

他施設では学習スペースが不足しているため、学習スペースを広くして欲しい。

展示スペースに段差があり、障害者で利用できない方もいるのではないか。

高齢者が集まる、使える部屋が欲しい。会議室や文化サークル活動が行える部屋などが欲しい。

この地域は近隣住民が集まれる場所や、オレンジカフェを開催する場所がなくて困っている。

この地域は、高齢者が急激に増えている中で、公園が少なく、住民が集える場所が弁財市民セン
ターしかないので、高齢者が使える集会施設が欲しい。

交流スペースが、若い人向けで高齢者向けになってないのではないか。

交流スペースや子育て交流スペースは、市民が気軽に相談をできる空間として欲しい。

３.４Fに児童館があるのだから２Fのキッズスペースは必要か。高齢者のためのスペースが必要で
はないか。



市の方向性

１階及び２階に配置を予定する「交流スペース」については、カフェなどの店舗を望むご意見が
多いことから、店舗の誘致に有利となる１階部分に店舗スペースを配置しました。
キッズスペースの取扱いについては、御意見にもありましたとおり、上層階に児童館があること
や学習スペースとの音の問題などから廃止し、年代を問わず気軽に立ち寄れるスペースといたし
ます。
設計（素案）平面図1階にある展示ギャラリーについては、来館者に親しみやすい魅力的な空間と
なるように、デットスペースとなってしまう階段部分を有効活用するものですが、引き続き設計
会社とも相談しながら、利用しやすい施設となるように努めてまいります。
また、地域の方が活動できるスペースについては、他の導入機能との併用など、会議や打ち合わ
せができる機能を増やせるように検討いたします。



＜店舗について＞

意見・要望

１階のカフェはスタンド程度の小規模のもので良いのではないか。

スタンド形式でも良いので、カフェをもっと小さくしても良いのではないか。

おしゃれな店は民間に任せて、公共施設内に作るカフェなので安価で中高生のおこづかいでも気
軽に買えるお店が良い。

1階カフェは、例えば産業文化センターにも同じように入っているが、値段が高く、そこまでおい
しいというわけではない。安価なもので良い。

小中学生も使えるような安価な飲食店が良いのではないか。

カフェに就労支援の機能があっても良いのではないか。

カフェが入っているために、持ち込みでの飲食ができないことはないようにしてほしい。

飲食できるスペースは、必ず入れて欲しい。

店舗にどんなお店が入るのか気になる。南口はカフェが少ないので期待している。

カフェはどのようなところに打診しているのか。

既存の公共施設に入っている店舗をみると芳しくないように思える。本当に入ってくれる業者は
見つかるのか。

東洋大の学生ボランティアにカフェスペース等の補助をお願いしてみてはどうか。

市の方向性

店舗については、御要望も多いことから民間企業や個人事業者を中心に誘致したいと考えており
ます。誘致に当たっては、お子様の食事などの持ち込みを可能とする方向で検討しており、現
在、図面等を提示して意向確認を行っている段階です。誘致が難しい場合については、就労支援
の形態等も検討し、皆様に気軽に立ち寄っていただける場所にしたいと考えております。



＜全体＞

意見・要望

３Fテラスを有効に活用できるよう検討して欲しい。

他の公共施設のようにテラスを封鎖することがないようにして欲しい。

3階テラスの緑化は必要なのか。日当たりが悪いため枯れる心配はないのか。

１階店舗は、テラスと一体利用する場合、熱環境に配慮したほうが良いのではないか。

１階のピロティ（テラス）を使用できる時期は限りがある（季節により）と思われるので、拡げ
るのはどうだろうか。

イベントホールを作って欲しい。

駐車場は地下部分に設置し、その分、会議室を増やして欲しい。

駅が近いこともあり駐車場が利用者ではないものに悪用される恐れがあるため、対策をしたほう
がよい。

印象に残る内部空間とすれば親しみが生まれるので、建築的に特徴がある施設にしてほしい。

太陽光発電設備を設置する予定はあるのか。

市の方向性

＜テラス＞
テラスについては、児童館事業での有効活用を考えており、安全面を考慮し、児童館職員の目が
届く3階部分のみとする方針です。また、緑化については、条例により必要とされるものとなりま
すが、御指摘のとおり日当たりを考慮して、全体的に配置場所を南寄りにするなど再考いたしま
す。
＜駐車場＞
駐車場は、施設管理（公用車）用と来館する障害者用が主な用途となり、必要最小限の台数と
なっています。目的外の駐車対策については、運用のなかでを検討して参ります。また、地下駐
車場については、建設コストが大幅に上昇することから、設置は難しいものと考えております。
＜その他＞
施設の外観については、周囲の住環境に配慮し、白やクリーム色の様な優しい配色とすること
で、全体的にあたたかみのある色合いの建物にしたいと考えております。また、太陽光発電など
の設備面の検討は今後となりますが、導入コストとランニングコストを踏まえ、省エネや熱環境
の効率化を図って参ります。


